

MIRAÏ, ma petite sœur

Un film de Mamoru Hosoda

Kun est un petit garçon à l'enfance heureuse, jusqu'à l'arrivée de Miraï, sa petite sœur. Jaloux de ce bébé qui monopolise l'attention de ses parents, il se replie peu à peu sur lui-même. Au fond de son jardin, où il se réfugie souvent, se trouve un arbre généalo-ma-gique. Soudain, Kun est propulsé dans un monde fantastique où vont se mêler passé et futur.

Il rencontrera tour à tour ses proches à divers âges de leur vie : sa mère petite fille, son arrière-grand-père dans sa trépidante jeunesse et sa petite sœur adolescente ! A travers ces aventures, Kun va découvrir sa propre histoire.

Un hymne magnifique à l'imaginaire et à la famille, par le réalisateur du *Garçon et la Bête* et de *Les Enfants-Loup, Ame & Yuki*

Sélectionné à la Quinzaine des réalisateurs, au Festival International du film d'animation d'Annecy et aux Oscars, le film, toujours en salles, a déjà rassemblé plus de 215 000 spectateurs au cinéma.

En VOD le 26 Avril

Matériel promotionnel disponible sur demande - Images et visuels disponibles dans l'Espace Pro via pro.wildside.fr



Disponible en VOD à l'acte et en téléchargement définitif sur la majorité des plateformes, dont MyTF1, Orange, Google Play, iTunes, CanalPlay, FilmoTV,...

CARACTÉRISTIQUES TECHNIQUES

Format image: 1.85, 16/9e comp 4/3 Langues: Français & Japonais

Sous-titres : Français

Durée: 1h38

Sortie aussi le 26 Avril en Édition Collector Blu-ray/DVD, DVD, Blu-ray & éditions spéciales FNAC & Leclerc - Edité par Anime

Contact presse : GAMES OF COM - Aurélie Lebrun <u>aurelie.lebrun@gamesofcom.fr</u>
Emmanuelle Verniquet <u>emmanuelle.verniquet@gamesofcom.fr</u> / Charlotte Demougin <u>charlotte.demougin@gamesofcom.fr</u>

« GRÂCE AU POTENTIEL ILLIMITÉ DE L'ANIMATION, JE VEUX REPOUSSER LES LIMITES DU CINÉMA. »

Ce film raconte l'histoire d'un frère et d'une sœur. Un jour, un jeune garçon a une petite sœur. Après un bref moment de joie, il accepte de moins en moins cette intruse qui le prive de l'amour de ses parents. Dans le jardin mystérieux de sa maison, il fait d'étranges rencontres avec sa mère, enfant, et avec son arrière-grand-père, jeune. Puis, au fil d'extravagantes aventures avec sa petite sœur du futur qui a grandi, son cœur se transforme lentement. À la fin du film, Kun aura évolué dans sa relation avec sa sœur.

Je me suis rendu compte que la vie de nos enfants est très similaire à la nôtre même si les époques sont différentes. J'ai été surpris de constater que, devenu moi-même parent, j'ai dit à mes enfants les mots-mêmes de mes parents contre lesquels je m'étais tant révolté. Qu'est-ce qui se transmet de génération en génération, de nos parents à nous puis de nous à nos enfants ? La chaîne de ces vies, qui finalement se répètent, n'est-elle pas une autre forme de l'éternelle continuité de la vie ?

À travers une maison, un jardin et une famille ordinaire, je voudrais évoquer le grand cycle de la vie et la boucle de cette vie que tisse chacun de nous. Je voudrais également partir des petits éléments de nos vies pour aborder les grands thèmes. En empruntant la méthode du divertissement, j'aimerais en outre explorer une nouvelle forme d'expression qui soit en phase avec les nouvelles formes de famille. Ainsi, bien qu'il n'ait rien de spectaculaire en apparence, ce film est habité par une très grande ambition personnelle.

Mamoru HOSODA

* * *

INSPIRATIONS

Peu de cinéastes, qu'il s'agisse de films d'animation ou de prises de vues réelles, ont accordé autant de place au thème de la famille dans leur filmographie. Pour Mamoru Hosoda c'est un véritable fil rouge. Yuichiro Saito, producteur et ami de longue date, confirme d'ailleurs que « toutes ces émotions, souvent inconscientes pour lui, ramènent naturellement à la vie de Hosoda »

À l'époque de *La Traversée du Temps* (2006), Mamoru Hosoda était alors sur le point de se marier et rejoignait Masao Maruyama au studio Madhouse. C'est d'ailleurs dans ce studio qu'il réalisera sa première œuvre originale. La jeunesse insouciante de son héroïne rattrapée par le temps qui passe témoigne de son état d'esprit de l'époque. Pour *Summer Wars* (2009), il signe le premier film "geek familial" à l'heure de l'émergence des smartphones et réseaux et de leurs conséquences dans les cellules sociales.

Avec Ame et Yuki - Les Enfants Loups (2012), Hosoda livre un vibrant hommage à sa propre mère, cette femme qui l'a soutenu dans sa carrière. Le réalisateur lève même un ultime voile sur son intimité en portant à l'écran les adieux qu'il n'a pas pu faire à sa mère, décédée pendant la production de son précédent film, avec le cri de Ame dans sa forme de loup s'évaporant dans les montagnes.

À l'arrivée de son fils, Mamoru Hosoda se demande comment encourager les enfants à grandir dans la société actuelle, une question qui est au cœur du film *Le Garçon et la Bête* (2015). Ce film aborde la transmission d'un savoir-faire et de l'expérience, comme le confirme le producteur, M. Saito : « c'est aux aînés, aux anciens, qu'incombe le rôle d'encourager et de soutenir les générations suivantes dans leurs challenges. »

Mais c'est en toute humilité que Mamoru Hosoda aborde le thème de la parentalité dans *Le Garçon et la Bête* et *Ame et Yuki - Les Enfants Loups*, avec de jeunes parents qui manquent d'expérience, sans jamais faire de jugement. Une approche qui se retrouve aujourd'hui dans son nouveau long-métrage *Miraï, ma petite sœur* où le réalisateur s'inspire de ses enfants pour aborder le thème de la fraternité. Il livre son film le plus intimiste jamais réalisé. Le thème de la relation filiale transparaît une fois encore par la construction des façons d'exprimer leur affection, et de grandir ensemble.

« Aux yeux de l'enfant, le père n'est qu'un assistant de la mère, et je suis moi-même dans ce cas. Le père et la mère n'ont pas le même rôle. Mais il y a des conseils que seul un père peut donner, un rôle que lui seul peut endosser. » « J'ai envie d'encourager les enfants du monde entier, de célébrer leur futur, eux qui porteront l'avenir sur leurs épaules dans une société en constante transformation. »

C'est à se demander si la vie de Hosoda influence ses films, ou si ses films influencent sa vie.

BIOGRAPHIE Mamoru Hosoda

« L'explorateur des miracles du quotidien » comme le qualifie Hikawa Ryûsuke.

Pour sa nouvelle œuvre, **Miraï ma petite sœur**, Hosoda cherche à faire redécouvrir les miracles de ce monde, en juxtaposant le « macro » via le questionnement du passé et du futur, et le « micro » à travers le point de vue d'un enfant de 4 ans. Mamoru Hosoda est né en 1967 à Toyama. Diplômé de l'Université des beaux-arts de Kanazawa, il rejoint le studio Toei Doga (aujourd'hui Toei Animation Co., Ltd) au poste d'animateur.

En 1999, il réalise son premier film, *Digimon Adventure*, un moyen-métrage d'animation qui sera distribué en salles. C'est en 2000, pour le deuxième opus de la saga, *Digimon Adventure* – *our war game !!*, qu'il récolte ses premiers lauriers pour sa mise en scène moderne et avant-gardiste. Il y abordera déjà les thèmes principaux de sa filmographie. Il devient freelance peu de temps après et, en 2006, réalise le film *La Traversée du Temps* (adaptation de la célèbre nouvelle de Yasutaka Tsutsui). Porté par l'enthousiasme du public, le film dépasse toutes les attentes en restant pendant un an à l'affiche au Japon! Il est par la suite distribué dans de nombreux pays, dont la France, où le public le découvre pour la première fois au cinéma.

En 2009, Hosoda réalise *Summer Wars* qui est sa première œuvre originale. On y retrouve une esthétique qu'il avait déjà développée dans *Digimon*, inspirée du mouvement d'art contemporain "Superflat".

En 2011, il fonde son propre studio d'animation, le Studio Chizu avec le producteur qui l'accompagne depuis le début de sa carrière : Yuichiro Saito. Avec la création de son studio, il devient le fer de lance d'une nouvelle vague de jeunes réalisateurs qui prend son indépendance.

Le premier film du studio, *Ame et Yuki - Les Enfants Loups* (2012) et par la suite *Le Garçon et la Bête* (2015), confirment l'immense popularité de l'artiste au Japon et à l'étranger, notamment en France.

Miraï, ma petite sœur (2018)

- 2019 Oscars nommé à l'Oscar du Meilleur Film d'Animation
- 2019 Golden Globes nommé au Golden Globe du Meilleur Film d'Animation
- 2018 Annie Award du Meilleur Film d'Animation Indépendant
- 2018 Festival de Cannes Quinzaine des réalisateurs
- 2018 Festival international du film d'animation d'Annecy

Le Garçon et la Bête (2015)

- 2015 Toronto International Film Festival
- 2015 San Sebastian International Film Festival
- 2015 BFI London Film Festival
- 2016 New York International Children's Film Festival

Ame et Yuki - Les Enfants Loups (2012)

- 2012 Sitges Film Festival
- 2012 BFI London Film Festival
- 2012 Dubai International Film Festival
- 2013 New York International Children's Film Festival

Summer Wars (2009)

- 2009 Locarno Film Festival
- 2010 Berlin International Film Festival
- 2010 New York International Children's Film Festival
- 2010 Festival international du film d'animation d'Annecy

La Traversée du Temps (2006)

- 2006 Sitges Film Festival
- 2007 Festival international du film d'animation d'Annecy
- 2007 New York International Children's Film Festival

LE STUDIO CHIZU

Co fondé par Mamoru Hosoda et Yuichiro Saito en 2011 à l'occasion de la production de *Ame et Yuki - les Enfants Loups*, ce studio d'animation veut tout simplement dire « carte » en japonais. Depuis sa création, le studio d'animation est dédié à la production des œuvres de Hosoda, lui conférant ainsi une certaine indépendance artistique appuyé par son ami et producteur de toujours Yuichiro Saito qui le suit depuis l'époque de *La Traversée du Temps*.

La volonté de Saito étant de pouvoir offrir une bulle intimiste et créative à Hosoda. Son rôle en tant que producteur, comme il le définit, « est de créer l'environnement, de trouver la meilleure forme possible pour la création de ses films et de faire tout ce qui est imaginable pour présenter le film dans le monde entier. »

* *